



Elecciones (III)

La carrera electoral en México rumbo a las elecciones del 2 de junio de 2024 se ha vuelto cada vez más reñida.

Las elecciones en México están programadas para el 2 de junio de 2024. En ese día, 30 de las 32 entidades federativas tendrán elecciones para elegir a alguno de sus poderes estatales o municipales. Es un momento crucial para la democracia y la participación ciudadana en todo el país.

Los candidatos a la Presidencia de México en 2024 se preparan para la contienda electoral. Claudia Sheinbaum Pardo por la alianza entre Morena, PT y PVEM Xóchitl Gálvez por la coalición de los partidos PAN, PRI y PRD, y Jorge Álvarez Máynez por MC.

Estos tres aspirantes están en la carrera por la máxima posición en México y sus campañas y tendencias de simpatía de voto serán determinantes para lograr el triunfo. Los candidatos a la Presidencia han delineado diversas propuestas en sus campañas, donde se disputarán más de 19 mil cargos en total.

La elección federal será para elegir Presidente de la República, 128 senadoras y senadores de la República, 500 diputadas y diputados de la Cámara baja; 9 gubernaturas: Chiapas, Ciudad de México, Guanajuato, Jalisco, Morelos, Puebla, Tabasco, Veracruz y Yucatán, 1098 diputados locales y 18 mil 572 cargos municipales. La Jefatura de Gobierno de la CDMX y 16 alcaldías.

La carrera electoral en México rumbo a las elecciones del 2 de junio de 2024 se ha vuelto cada vez más reñida. Las encuestas, como la de Poligrama-Heraldo Media Group, indican ventaja para Morena y sus aliados políticos en seis de los nueve estados se renuevan gubernaturas. Otras encuestas también han posicionado a Claudia Sheinbaum como la favorita en caso de que las elecciones fueran hoy.

Ciudad de México: Morena-PT-PVEM obtuvo el respaldo del 47.7%, mientras que PAN-PRI-PRD llegó al 28.3%, Chiapas: Morena-PT-PVEM tuvo el 53.5%, frente al 20.4% de PAN-PRI-PRD el 30.3%, Puebla: Morena-PT-PVEM reñiría el gobierno estatal con el 45.2%, frente al 29.5% de PAN-PRI-PRD, Veracruz: Morena-PT-PVEM consiguió el 52.5%, mientras que PAN-PRI-PRD obtuvieron el 25.2%; Tabasco: Morena-PT-PVEM lidera con el 60.4%, seguido por PRD, 7.5%; PRI, 6.1%, y PAN, 5.8%; Jalisco, la competencia está reñida: MC obtuvo el 36.7%, mientras que Morena-PT-PVEM tuvieron el 35.5%. PAN-PRI-PRD se ubicaron en el 5.8 por ciento.

La seguridad y la violencia son temas que afectan a la sociedad y esto, ciertamente, influirá en su decisión final ante la urna electoral.

El nepotismo es otro de los vicios que sigue afectando al sistema político mexicano y contribuye a la desconfianza ciudadana, al nombrar a familiares en cargos públicos, basándose en relaciones de parentesco en lugar del mérito. Esto socava la confianza en las instituciones y crea una percepción de favoritismo y falta de transparencia.

Las cúpulas de los partidos concentran el poder en manos de camarillas y grupos de interés para la protección de sus canchales, se olvidan del interés general, al que están obligados a servir. Muchos ciudadanos se sienten excluidos o desilusionados por la falta de oportunidades equitativas y la falta de transparencia en ellos.

El financiamiento de las campañas electorales y el uso ilegal de recursos económicos son temas relevantes en un país penetrado en algunas de sus esferas por el crimen organizado.

En la CDMX, los candidatos a la Jefatura de Gobierno se enfrentan en una contienda electoral reñida. Clara Brugada (Morena-PT-PVEM), según la encuesta de Polls MX, lidera con un 60% de las preferencias electorales, y en la de Citibanamex aventaja por 23 puntos a Santiago Taboada, del PAN, PRI, PRD, con el 51% de las preferencias. Sólo en la encuesta de Enkoll la brecha entre Clara Brugada y Santiago Taboada se cierra ligeramente. Taboada se ubica a 11 puntos de la morenista, con el 37% de las preferencias. Salomón Chertorivski (MC) registra el 3.4% de las simpatías en todas.



Otro problema serio es la reelección de más del 90% de los diputados y 88 senadores, cerrando la posibilidad del arribo de nuevos rostros e ideas al Congreso de la Unión. ¿O no?, estimado lector.